
 

           Sursee, 18. März 2023 

 

Protokoll Generalversammlung KTZV Sursee u. Umgebung 2023 

 

Der Vorstand hat wiederum zur GV ins schöne Vereinshaus eingeladen. Andy Bettmer hat sich 

spontan bereit erklärt auch 2023 für uns ein Menü vorzubereiten.  

Das gutbürgerliche Menü hat allen sehr gemundet.  

Den Starköchen Heidrun und Andy ein herzliches Dankschön. Gerne wieder einmal. 

 

Nach dem wunderbaren Essen ist unsere Präsidentin Ida Thurnherr zur ordentlichen 

Generalversammlung übergegangen.  

Begrüsst alle anwesenden Mitglieder. Im Besonderen unseren Ehrenpräsidenten  

Hans Rinert, die Ehrenmitglieder Hans Hodel, Markus Vogel, Paul Zemp und Peter Röösli. 

Ebenso unsere Jungzüchterin Jessica Broch. 

 

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung termingerecht allen Mitgliedern zugesendet wurde. 

Die Traktandenliste, das Protokoll der GV 2022, die Jahresberichte, der Präsidentin, der 

Obmänner und Jungzüchterbetreuer, sowie das Budget 2023 und das Jahresprogramm 2023 mit 

der Einladung versendet wurden. 

 

Es werden keine Anpassungen, Ergänzungen bei den Traktanden gewünscht. 

 

Gemäss Präsenzliste sind 29 Mitglieder und ein Neumitglied 

Absolutes Mehr somit 15 Mitglieder. 

 

Eine grosse Anzahl Mitglieder haben sich bei der Präsidentin entschuldigt. 

Leider sind auch viele Mitglieder unentschuldigt der GV ferngeblieben. 

 

Als Stimmenzähler wurde Urs Lötscher vorgeschlagen und auch einstimmig gewählt. 

 

 

Das Protokoll der GV2022 wurde in der GV- Broschüre gedruckt. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. Die Präsidentin verdankt dem Aktuar die gute Arbeit. 

 

Der Jahresbericht der Präsidentin kann ebenfalls in der Broschüre entnommen werden. 

Aus der GV werden keine Ergänzungen, Anpassungen gewünscht. 

Der Aktuar lässt über den Jahresbericht abstimmen. 

Dem Jahresbericht wird einstimmig zugestimmt und mit einem Applaus der Präsidentin verdankt. 

 

Die schriftlichen Jahresberichte der Obmänner, der Jungzüchterbetreuerin und der Anlagenbericht 

sind ebenso in der Broschüre publiziert. 



Auch diese Berichte wurden einstimmig bestätigt und mit Applaus verdank. 

Die Präsidentin verdankt die gute Arbeit der Vorstandskollegen. 

 

 

Der Vorstand stellt den Antrag zur Anpassung des Anlage- Reglement. 

Wie bereits an der GV 2022 informiert. GV- Broschüre, Seite 5 

 

7. Rechte und Pflichten der Mieter  

Absatz 13)  Anbauten und Aussenstallungen sind nicht erlaubt.  

neu folgender Wortlaut: Anbauten und Aussenstallungen sind nach Rücksprache mit dem 

Vorstand erlaubt. Sofern sie sich baulich in der Umgebung einfügen. 

 

Dem Antrag wir einstimmig zugestimmt. 

 

Aus den Reihen der Mitglieder sind keine Anträge eingegangen. 

 

 

Der Kassier Markus Grüter präsentiert die Jahresrechnung gemäss aufliegender  

Zusammenfassung der wichtigsten Rechnungspositionen. 

Nach allen Abrechnungen kann ein kleiner Gewinn ausgewiesen werden. 

 

Die Revisoren Paul Rutz und Hans Hodel haben die Buchführung bei Markus Grüter in Sempach 

durchgeführt. Sie haben eine sehr saubere Rechnung vorgefunden. Die Belege stimmen mit den  

Rechnungspositionen überein.  

Die Revisoren empfehlen der GV, Annahme der Jahresrechnung mit gleichzeitiger Entlastung des 

Kassier und Vorstand. 

 

Die Jahresrechnung wir von der GV einstimmig angenommen. 

Hans Hodel verdankt beim Kassier Markus Grüter die gute saubere Buchführung bedankt sich für 

die großartige Gastfreundschaft in Sempach. 

Die Präsidentin Ida Thurnherr verdankt ebenfalls die gute Arbeit an den Kassier und auch einen 

Dank an die Revisoren Paul Rutz und Hans Hodel. 

 

Das Budget 2023 ist in etwa gleichem Rahmen aufgestellt. Ist schriftlich in der Broschüre 

abgebildet. Die LFV-Ausstellung wird in einer separaten Rechnung geführt. 

Das Budget wir einstimmig angenommen. 

 

 

Dieses Jahr sind keine Wahlen vorzunehmen (kein Wahljahr) 

 

 

 

Beim Traktandum Mutationen können erfreulicherweise drei Neueintritte vermeldet werden. 

Theres Vogel, Schenkon  wird einstimmig aufgenommen 

Urs Schärli, Sursee   wird einstimmig aufgenommen  

Ali Coskun, Ruswil   wird mit einer Mehrheit aufgenommen (mit einer Neinstimme) 

 

Ali Coskun wir das Kleintierhaus Nr. 1 zeitnah übernehmen. 

 

Theres Vogel wir zusammen mit Markus neu im Wirte Team mithelfen. 

Urs Schärli wird Max Arregger gerne bei der Betreuung der Volieren unterstützen 



 

Allen neuen Mitgliedern ein herzliches Willkommen. 

 

Joshua Palmers wird nochmals ein Probejahr absolvieren. 

 

Leider müssen wir auch Austritte vermelden. 

Maeva Imbach, Sursee 

Erich Fallegger, Geuensee (Erich wird aber gerne nach Bedarf helfen) 

 

Peter Schmid hat ebenfalls auf die GV 2023 den Austritt gemeldet. 

Die Präsidentin verdank Peter die geleistete Arbeit für den Verein, wünsch alles Gute und 

Gesundheit für die Zukunft. 

 

Monika Vogler,  

der Verein musste die Kündigung für das Kleintierhaus aussprechen 

Musste auch das Kleintierhaus definitiv selbst räumen 

Es wird eine Rechnung für die Arbeiten, Entsorgung und Streichen des Hauses gestellt. 

 

 

Die Jahresmeisterschaft wird durch die Obmänner durchgeführt. 

Die Erstrangierten erhalten ein Geschenkkorb. 

 

Kaninchen: 

Rang 1  Urs Lötscher mit gutem Durchschnitt von 95.5 Pkt. 

Rang 2 Nina Fallegger 

Rang 3 Hans Hodel 

 

Geflügel: 

Rang 1  Heiri Fallegger mit gutem Durchschnitt von 96.33 Pkt. 

Rang 2 Markus Grüter 

Rang 3 Manuela Broch 

 

Heiri Fallegger möchte auch unseren Züchter Michal Näf ehren. 

Ist er doch immer wieder erfolgreich mit seinen Zier- Vögel. 

 

Tauben: 

Rang 1  Hans Rinert mit gutem Durchschnitt von 95.75 Pkt. 

Rang 2 ZG Bucher 

Rang 3 Bettmer Andy punktgleich mit Peter Schmid 

 

 

 

Das Jahresprogramm 2023 ist in der Broschüre aufgeführt. Es sind die wichtigsten Termine, 

Veranstaltungen aufgelistet. 

Jahresprogramm Ergänzungen: 

Besuch Stadtrat im Sept. 2023, nähere Info folgt 

Züchtertreffen im Herbst bei Manuela Broch auf dem Hof Rosenau, Oberkirch, Info folgt 

Der Vorstand ist jederzeit bereit Vorschläge, Ideen aufzunehmen und zu diskutieren. 

Das Jahresprogramm kann jederzeit ergänzt werden und auch auf der Webseite als Information 

kurzfristig aufgeschaltet werden. 

 



 

Das Jahresprogramm wurde von der Generalversammlung „mehrstimmig“ angenommen, 

bestätigt. 

Ergänzungen werden unter dem Jahr aufgelistet und die Mitglieder neu informiert. 

 

 

 

 

Der Jahresbeitrag welcher 2018 auf Fr. 40.- erhöht, wurde ist von der Generalversammlung 

bestätigt worden. 

 

 

 

Unter dem Traktandum Verschiedenes können noch für weitere Informationen das Wort ergriffen 

werden. 

 

Die Präsidentin übergibt das Wort dem OK-Chef LFV- Ausstellung Jürg Odermatt 

 

Bis zum Dezember 2023 geht es nun schnell! 

Es sind noch einige Arbeiten zum Erledigen. 

Sponsorensuche, Tombolapreise, Helfersuche usw. 

 

Aktuell ist es sehr unsicher, ob das Geflügel ausgestellt werden kann. 

Wie weit wieder ein Ausstellungsverbot auf Grund der Vogelgrippe ausgesprochen wird. 

Sind wir einmal optimistisch. 

 

Mittwoch wird das Aufstellen des Parkes für die Kaninchen im Nordsaal erfolgen. 

Donnerstag- Nachmittag, etwas sportlich in der ersten Halle der Geflügelpark. 

In der zweiten halle werden wir Samstag und Sonntag die Festwirtschaft haben. 

Bei der Einlieferung werden wir im Foyer bewirten. 

 

Ende der Ausstellung am Sonntag 16.00 Uhr. 

Sicher werden wir viele Helfer aus den Vereinen und aus den Familien benötigen. 

Ida Thurnherr wird nach und nach eine Helferliste zusammenstellen. 

 

Für das Sponsoring hat das OK den «Lead» 

Wir brauchen aber auch die Mithilfe aller Vereinsmitglieder. 

Eine erste Sponsorenliste ist erstellt. 

Als Hauptsponsoren für das Futter haben wir schon die UFA und unser Mitglied Gody Bucher  

gewinnen können. Ein weitere Hauptsponsor ist die Allianz- Versicherung. 

 

Das Konzept ist definiert, Inserate- Preise können eventuell leicht angepasst werden. 

Wir freuen uns auf eine gute Ausstellung. 

 

 

Der nächste grosse Anlass wird die CH- Taubenausstellung im Januar 2025 sein. 

Wiederum in den Stadthallen Sursee. 

Donnerstag aufstellen des Taubenpark, Freitag die Bewertung 

Samstag und Sonntag die geöffnete Ausstellung. Wir rechnen mit etwa 2000 Tauben. 

Auf Ende Januar 2025 werden Andy und Heidrun Bettmer ihre Kleintierhäuser räumen und  

abgeben. Sie werden nach Deutschland zurück gehen. 



 

 

Die Präsidentin möchte noch einigen fleissigen Helfern Danke sagen. 

 

Max Arregger für die uneigennützige Arbeit in den Volieren. 

 

Michael Näf mit grosser Unterstützung seines Vaters bei der Pflege der Umgebung von Haus Nr.1 

 

An Paul Zemp ein Danke für die neuen Holzbänke, welche er gesponsert hat. 

 

Den Züchtern Evelyne Gassmann und Markus Grüter für die tolle Gastfreundschaft beim 

Züchterbesuch. 

 

Peter Schmid nochmals vielen dank für die geleistete Arbeit. 

 

Ein Danke an Andy Bettmer für das feine Nachtessen vor der Generalversammlung. 

 

Auch ein dank an Toni Rast für die Organisation des Raclette. 

Ein schöne Anzahl Personen haben sich angemeldet. 

 

Auch an Markus Vogel ein Danke für die Betreuung der WhatsApp- Gruppe. 

 

 

Heiri Fallegger macht noch einen Aufruf zur Pflege der Buchs- Sträuche. 

Der «Zünsler» hat sich verbreitet. Sträuche müssen überprüft werden. 

 

 

Ein Jäger ist interessiert an Kaninchenfleisch. Manuela Broch teilt die Adresse an den Obmann  

Peter Röösli mit. 

 

 

Sepp Schwander ist verstorben. Er war regelmässig zu Besuch im Vereinshaus. 

Die Spenden zu Gunsten der Kleintierzucht sollen an den KTZV Sursee fliessen. 

Ein Dank wir der Familie zeitnah zugesendet. 

 

 

 

Wir möchten mit der GV nicht länger werden und mit Dessert weiterfahren. 

 

 

Zum Abschluss bedankt sich unserer Präsidentin bei den Vorstandskollegen für Ihre gute 

Unterstützung durchs ganze Jahr.  

Ebenso erhalten die Mitglieder einen Dank für Ihr reges Mitwirken am Vereinsleben.  

 

Nach dem keine Wortmeldungen gewünscht werden schliesst unsere Präsidentin die GV 2023. 

 

 

        Der Aktuar 

        Peter Röösli 


